
310 大会 - 第二十三屈会议-全体会议

第 一 七 〇 九 次 会 议

一九六八年 -1̂ 一月一日星期五下午三时纽约

主席：埃米略•阿雷纳莱斯先生

(危地马拉）

因主席缺席， 副主席乌尔德 . 达 达 赫 先 生 （毛里 

塔尼亚）代行主席职务。

秘书长的发言

1 . 主席：秘书长希望讲话，现在请他发言。

2 . 秘书长：关于大会主席埃米略•阿雷纳莱斯 

先生的健康情况，今天早晨我曾向总务委员会作如下 

陈述：

“大会主席埃米略 • 阿雷纳莱斯先生阁下于 

十月二十二日星期二作过外科手术后，我一直关 

注着他的健康进展情况，并为他健康进展情况的 

报告所鼓舞。

“在他圾近手术之后，我于一九六八年十月 

三十曰第一次前往医院探望。他 精 神 极 好 。在 

会晤中，我们对大会的工作交换了怠见。之后 , 

我会见了一直护理阿雷纳莱斯主席的医师小组。 

他们告诉我他在手术后健康恢复得很快，并认为 

他完全可以在最近期内回来任职。的确，他们认 

为甚至早在下周的某些时候他即可出席并主持大 

会的会议。他们说现在他的思想能力和体质显然 

未受损伤。

“阿雷纳莱斯主席告诉我，他将能主持在下 

周或更晚些时候可能召开的大会的任何全体会 

议。”1

3 . 鉴于大会主席不久可望回来主持会议，按照 

大会议事规则第三十二条的规定，必要时可由副主席 

给予协作，我想，大会必愿继续进行其工作。

4 . 主席：我确信，当听到秘书长说大会主席正

1这是在总务委员会第一七六次会议上的发言，其正式记录 

赴以摘要的形式发表的。

在迅速康复时，各位都和我一样感到宽慰。我相信， 

各位都希望让我代表大会向埃米略• 阿雷纳莱斯先生 

阁下再次转达我们最良好的祝愿，愿他取得进一步满 

意的康复。无疑，秘书长也会告诉主席我们多么愿意 

他能回来和我们一起工作。

5 . 我想，大会是准备按照秘书长建议的方法继 

续进行工作的。如无异议，我将认为大会采纳这个建 

议。

大会决定如上。

议程项目16

选举安全理事会五个非常任理事国

6 . 主席：我们议程的第二项是选举安全理事会 

五个非常任理事国，以替换将于一九六八年十二月三 

十一日任期届满的五个非常任理事国。这五个即将离 

任的成员国是：巴西、加拿大、丹麦、埃塞俄比亚和 

印度。这五个国家不能再度被选。

7 . 在一九六九年度中，除五个常任理事国外， 

安全理事会中的阿尔及利亚、匈牙利、巴基斯坦、巴 

拉圭和塞内加尔这些国家是在第二十二屆大会上选出 

的，任期两年；因此这五个国家的名宇不应再度出现

在选票上。

8 . 将在一九六九年留任的五个非常任理事国 

中，三个来自非洲和亚洲，一个来自东欧，一个来自 

拉丁美洲。

9 . 根 据 一 九 六 三 年 十 二 月 十 七 日 第 1991 A  

(XVIII)号决议第 3 段，将当选的非常任理事国应包括 

两个亚洲和非洲国家，一个拉丁美洲国家和两个由西 

欧及其他国家中选出的国家。选票考虑到了这一名额 

的分配。关于应由亚、非国家当选的两个席位问题， 

据我个人理解，一个应由一个非洲国家占有，另一个 

则由一个亚洲国家占有。遵照议事规则第九十四条规
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定，选举须采取不提名无记名投票方式进行。请大会 

会员国只用现正分发的选票，并在上面写上要选举的 

五个会员国名称。

应主席邀请，阿特金斯先生（新西兰）和波利亚尼 

奇科（乌克兰苏维埃社会主义共和囯）担任检票员。

进行了无记名投票。

1 0 . 主席：我提议会议休会二十五分钟，以便 

检票员计算选票。

会议于下午三时四十五分休会，四时十分复会。

1 1 . 主席：投票结果如下：

选票总数： 123

无效票： 0

有效票数： 123

弃权票： . 0

参加投票会员国数： 123

法定多数： 82

所得票数：

尼泊尔...........................120

芬兰............................. 119

哥伦比亚.........................118

赞比亚...........................115

西班牙...........................110

意大利.............................5

拙 ............................... 1

几内亚.............................1

海地............................... 1

爱尔兰.............................1

哥伦比亚、芬兰、尼泊尔、西班牙和赞比亚获法 

定多数票，当选为安全理事会非常任理事国。

1 2 . 主席：哥伦比亚、芬兰、尼泊尔、西班牙 

和赞比亚当选为安全理事会非常任理事国，自一九六 

九年一月起，任期两年。我谨向刚刚当选的安全理亊 

会成员国表示祝贺，并对检票员所给予的协助表示感 

谢。

议程项目72

截至一九六七年十二月三十一日为止的 

会计年度财务报告和决算以及审计委 

员会的报告： 

( a ) 联合国；

( b ) 联合国开发计划署； 

( O 联合国儿童基金会； 

(d) 联合国近东巴勒斯坦难民救济和工 

程处；

( e ) 联合国训练研究所；

( f ) 联合国难民事务高级专员经管的自

愿捐款

第五委员会的报告(A/7302)

议程项目76

任命大会各辅助机构成员以补空缺： 

(b) 会费委员会 

第五委员会的报告(A/7312)

1 3 . 梅耶尔 •皮康先生(墨西哥)，第五委员会报 

告员：我荣幸地向大会呈交第五委员会的两个报告并 

请其批淮。第一个报告CA/7如2〕与议程项目72有关。 

第五委员会巳建议大会批准其报告中的决议草案〔同 

上，第 段 〕。

1 4 . 我荣幸地向大会提交的第二个报告 CA/ 

73』2〕与议程项目76(b)有关。

1 5 . 鉴于马克耶夫先生已提出辞呈，辞呈从一九 

六八年十月七日生效，第五委员会建议任命扎哈罗夫 

先生接替马克耶夫先生。此项任命的有效期将从本决 

议通过之日起至马克耶夫先生任期屈满为止。第五委 

员会建议的此项决议草案载于其报告中〔同上，第 S 

段〕。
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遵照议事规则第六十八条的规定，决定对第五委 

员会的报告不予讨论。

1 6 . .主席：大会将首先市杏笫五委员会与议程 

项目 72有关的报告〔A/7洲2〕。笫五委员会的建议载 

于该报告笫 16段。

1 7 . 既然没有人姐对投票作解释性发言，现在大

会就对第五委员会所建议的有关处理此事的六项决

议草案作一决定。我可否认为大会通过了决议草案 

A 、B、C 、D 、E  和 F?

决 议 草 案 4 、5 、0、£)、£ 和卩获得通辻〔第 2380 

(XX/JJ)号决议〕。

1 8 . 主席：现在请大会市议第五委员会的报告， 

即关于叶夫根尼•马克耶夫先生辞职后〔A / 7 W 2〕任 

命一名会费委员会成员以填补空缺的问题。第五委员 

会提请大会通过的决议草案见该报告笫5 段。既然没 

有代表想对投栗作解释性发言，我可否认为大会通过 

了这项决议草案？

决议草案获得通辻〔第23SJ ( .X X II I )号决议〕。

议程项目30

原子辐射的影响：联合国原子辐射 

影响科学委员会的报告 

特别政治委员会的报告(A/7296)

兰农先生（丹麦），特别政治委员会的报告员，提 

出该委员会的报告（A/72此），并作如下发言：

1 9 . 兰农先生(丹麦)，特别政治委员会的报告 

员：作为特别政治委员会的报告员，我荣幸地提出该 

委员会对于议程项目3 0的审议报告(A/7296)。

. 2 0 . 在该委员会召开的关于这个项目的一次会 

议上，二十位代表参加了讨论。大家非常一致地认为， 

为了全人类应该十分重视这个问题，联合国原子辐 

射影响科学委员会必须继续进行这项极有价值的工 

作。

21. 我代表特别政治委员会高兴地提诸大会通 

过该委员会一致通过的这项决议草案〔同上，第 5 段〕。

遵照议事规则第六十八条规定，决定对特别政治 

委员会的报告不予讨论。

2 2 . 主席：既然特别委员会巳经一致通过了该 

委员会报告C4/72SW笫 5 段中的特别政治委员会决 

议草案，我可否认为本屈大会也希望一致通过此项决 

议草案？

决议草案一致通过C第 2382( X X I I I )号决议〕。

议程项目8

通过议程(续）* 

总务委员会的第三次报告 

(A/7250/Add.2)

2 3 . 主席：总务委员会建议将一项名为“庆祝联 

合国成立二十五周年纪念”的新议程项目列入大会第 

二十三屈会议议程，还建议这项议程直接在全体会议 

上给予考虑。大会代表有想发言的吗？

2 4 . 本屈大会须对总务委员会在其报告笫1 段 

里的建议作出决议。如无异议，我可否认为本屈大会 

通过总务委员会的建议，即 将 “庆祝联合国成立二十 

五周年纪念”的项目列入大会议程并在全体会议上予 

以讨论？

会议决定如上。

致大会主席电

2 5 . 主席：总务委员会在其报告〔A/7250/ikW. 

2〕第 2 段里，决定建议大会向大会主席转达其希望他 

早曰康复的烺良好祝愿。我确信，所有大会成员都愿 

采纳此项建议并向主席发出慰问电。因此我建议将下 

列电文送致大会主席：

*续自笫一六九九次会议。
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“埃米略 • 阿雷纳莱斯先生阁下 

大会主席 

主席先生，

根据总务委员会的建议，大会在今天下午的 

全体会议上决定向你再次致以最良好的祝愿，希

望你早日康复。听到秘书长带来的关于你身体健 

康状况的消息，大会代表均感欣慰，并热切盼望 

你早日归来与我们一起工作。”

下午四时二十五分散会

第 一 七 一 〇 次 会 议

一九六八年H■—月七日星期四下午三时纽约

主席：埃米略•阿雷纳莱斯先生

(危地马拉）

主 席 发 言

1 . 主席：我十分髙兴重新回到联合国并继续担 

任联合国大会第二十三屈会议主席的职务。

2 . 我愿借此机会，对我所得到的同情和关怀，特 

别是对秘书长、大会、会员国代表团、其他同事、朋 

友以及报界的同情和关怀，表示深切的感谢。

3. 我尤其感谢大会副主席们在我离职期间干练 

地主持了多次的全体会议。虽然大会的议事规则对某 

种紧急愦况也许没有做出详细的规定，但是大会成员 

对人类的问题十分关切，因而大会成功地进行了它的 

工作，这确实是令人鼓舞的。

4 . 大家想必知道，在大会开菘前几个星期，我害 

了头痛病。由于病情越来越严蜇而且频繁发作，我只 

好就医治疗。在纽约的伦诺克斯山医院经过几名医生 

的多次检查，发现我的大脑右前叶长了一个瘤。在十 

月二十二日，这个瘤被切除了，幸运的是手术完全成 

功，伤口恢复迅速，效采良好。

5 . 我很高兴能够通知大会成员，从今天起我将 

继续负起我作为联合国大会第二十三届会议主席的职 

责。

议程项目97

庆祝联合国成立二十五周年

6 . 主席：这个项目之所以包栝在今天的议程 

里，是希望大会能够迅速地予以审查，也就是在这个 

阶段的讨论中予以审查。

7 . 大会的成员国都知道，在发起国请求大会把 

这项议题包栝在大会议程中的解释性备忘录里，他们 

建议大会主席应成立

“一个隶属于总务委员会的小组委员会，于

一九六八年十二月十五日前就适当庆祝联合国二

十五周年所应采取的措施向大会提出报告”〔4/

7 2 2 5 ,第 2 段〕。

8. 如果大会同意成立庆祝联合国二十五周年的 

小组委员会，我打算在下星期初宣布这个委员会的组 

成成员，我还打算邀请这个委员会成员以外的代表团 

对我们都希望隆重庆祝联合国二十五周年的活动提出 

建议。

9 . 如果没有反对意见，我就认为大会同意了这 

个建议。

会议决定如上。


